

82/
8

8月1日現在 前月比
 男 14, 349 + 10
 女 14, 469 + 7
 計 28, 818 + 17
 世帯数 6, 465 + 6

No. 326 昭和57年8月15日発行 茨城県八郷町役場（電話 02994(3)1111代）岩本佳之 印刷 やまと印刷所



水 車

ゴットン、ゴットンと音を立て、ゆっくりと回る水車。米や麦などをついたり粉にしたりする動力として、昭和二十年代頃までは、町内のあちこちで利用されていましたが、今ではほとんど見ることができなくなってしまいました。

写真は、小幡の一ノ沢で、線香づくりを営まれている駒村さん宅の水車です。杉の葉を粉にするために、現在も使用されています。

ふるさと
漫歩 ②

主な内容

- 各種教育施設の充実を 2~3P
- 新農業委員決まる 3P
- 応急手当の知識、命綱の効果を考える 4~5P
- みんなの公民館 6P
- 夏 7P
- 柿岡の谷田部さんに文部大臣賞 8P



八郷公民館

機具置場など



くわ入れをする町長（東成井小で）

各種教育施設の充実を 小学校体育館の建設に着手

各種教育施設の整備充実は、町が最も力を入れているものの一つです。子供たちによりよい教育環境をつくるための学校施設の整備をはじめ、社会教育の充実をめざして公民館などの整備を進めています。

今月号では、去る七月の町議会臨時会で承認された、三つの教育施設の建設工事の概要と、各種教育施設の整備状況を紹介します。また、同じく七月の臨時会で承認された、昭和五十七年度の小幡地区簡易水道拡張工事、及び林道団子石線の開設工事の概要も、併せて紹介します。

東成井小を増築。柿岡・小幡小へは体育館

今年度に行う主要な学校施設の整備は、柿岡小学校と小幡小学校の体育館建設と、東成井小学校の増築、有明中学校へのLし教室の設置などです。

●柿岡・小幡小体育館

両校とも、建物の構造は、鉄骨造一部二階建てで、使用目的により小学生用のミニバスケットボールコート

ト一面、バドミントンコート二面、バレーボールコート一面をとることができます。また、卓球練習場、低鉄棒、男女更衣室、便所、機具置場など

工事は、六社を指名した競争入札により、工費一億一千百万円で落札した、石岡市の株式会社若山工務店が施工しています。

（柿岡小学校体育館）

延床面積七百八十四平方メートルの施設で、来年三月の完成を目指して工事が行われています。

工事は、六社を指名した競争入札により、工費一億一千百万円で落札した、石岡市の株式会社若山工務店が施工しています。

●学校ブール

東成井小学校区は、近年、宅地化が進み、児童数が増加しました。それに伴い、学級数が増加して教室が不足し、現在、図工室と職員室を教室にあてている状況です。

（小幡小学校体育館）

延床面積が七百四平方メートルの施設です。

五社を指名した競争入札の結果、工費七千七百万円で落札した、水戸市の株式会社阿久井工務店が工事を行っています。完成は来年二月になります。

●東成井小学校の増築

東成井小学校区は、近年、宅地化が進み、児童数が増加しました。それに伴い、学級数が増加して教室が不足し、現在、図工室と職員室を教室にあてている状況です。

（小幡小学校体育館）

延床面積が七百四平方メートルの施設です。

五社を指名した競争入札の結果、工費三千八百四十万円で落札した、柿岡の常洋建設工業株式会社が施行しています。

各種教育施設の整備状況

●学校体育館

和四十四年八月に柿岡中学校が完成しました。その後、四十五年に南中学校と有明中学校、四十六年に園部中学校と四つの中学校に建設し、学区内の小学校と併用する形で使用していました。

小学校へのブール建設は、昭和四十九年に着手し、その年は小幡小学校と芦穂小学校に建設しました。その後、年次計画により建設を進め、昭和五十六年の園部小学校ブールの完成で、町内十六小中学校への整備が完

了しました。

中学校体育館の整備は、昭和四十三年度に柿岡中学校と南中学校へ、四十四年度に有明中学へ、四十五年度に園部中学校へ建設し、整備を完了しました。

これらの体育館は、一般開放も行われ、いろいろな行事や各種スポーツ団体などに幅広く利用されています。

小学校体育館の建設は、今回初めて着手したものです。今後は、永久校舎の建設などの関係もありますが、計画的に整備を進めています。

そこで、今回、教室不足を解消するため、普通教室三室、児童会室一室を増築するものです。

増築する校舎は、現在の校舎と同じ鉄筋コンクリート造り三階建てで、現在の校舎に接続して建設し、延床面積は二百七十平方メートルになります。来年一月には完成する予定ですので、三学期の早い時期から使用できる見込みです。

なお、工事は、七社を指名した競争入札の結果、工費三千八百四十万円で落札した、柿岡の常洋建設工業株式会社が施行しています。

明中学校が四十三年三月に、それ永久校舎として完成しています。



● 永久校舎

小幡・小桜両中学校が統合して南中学校となり、町で最初の永久校舎として完成したのが昭和三十九年八月です。その後、柿岡・芦穂・林中学校が統合した柿岡中学校が四十二年三月に、瓦会・恋瀬中学校が統合した有

新農業委員決まる

任期満了に伴う町農業委員会員の改選は、去る七月七日、選挙による委員十六名が無投票で決定しました。また、立忠雄氏が、会長代理に鬼沢操氏が選出されました。新しい農業委員会委員は次のとおりです。

○ 岡野 重巳	立忠雄
(53歳)	（56歳）
大塚	柿岡
○ 柴山 忠	○ 桜井 好一
(67歳)	(57歳)
○ 岡田 茂平	○ 錦引仁太郎
(66歳)月	(57歳)
岡	片野
○ 田村栄一郎	○ 上野 守
○ 上田 久	○ 稲見 紀一
○ 永井 孝夫	○ 白田 芳男
○ 木村 重巳	○ 上青柳・加生野、大字小幡の
○ 村柴一郎	○ 上野 大増
○ 雨貝 彰	○ 稲見 紀一
○ 足立 忠雄	○ 上田 野
○ 滝田 伸	○ 永井 孝夫
○ 鬼沢 操	○ 上青柳・加生野、大字小幡の
○ 鈴木 章	○ 上野 大増
○ 小屋	○ 稲見 紀一
○ 本岡慶二郎	○ 上田 野
○ 吉生	○ 永井 孝夫
○ 岡田 茂平	○ 上青柳・加生野、大字小幡の
○ 本岡慶二郎	○ 上野 大増
○ 吉生	○ 稲見 紀一
○ 岡田 茂平	○ 上野 大増

選挙による委員は無投票当選

現在、中学校一校、小学校六校が木造校舎ですが、町では、耐力度の劣る危険校舎から、永久校舎に改築していく考えです。来年度は、小学校一校の改築を予定しています。

小幡簡水・林道団子石線は今年度完成

うち里・藤本、大字下青柳のうち原押越、大字柿岡のうち新地、大字吉生のうち小久保を給水区域とするものです。

昭和五十六年度に工事に着手し、取水施設のほか浄水施設など一部の整備を完了してしまったが、今回、昭和五十七年度の完成をめざし、地区内を二つの工区に分け、建設に入ったものです。新たに給水区域になつた地区への給水は、来年三月頃を予定しています。

(第一工区) 第一工区の工事内容は、淨水・送水・配水管の延長は一万五百六十メートルになります。また、消火栓十八基を設置します。工事は、八社による指名競争入札の結果、工費二億一千六百万円で落札した柿岡の中沢機工株式会社が施工します。

工事は、六社を指名した競争入札の結果、工費四千三百五十五万円で落札した柿岡の塚谷建設株式会社が施工しています。

なお、この林道は、当町と岩間町の両側から開設を進めてい

● 公民館

社会教育の中心施設となる公民館の整備は、心の豊かさと連帶感の強化を願つて、地区公民館をはじめ、その中心となる八郷公民館の建設を進めています。八郷公民館は、延床面積約三千

四百八平方メートルの施設で、今年十月の完成をめざして工事を進めています。

また、地区公民館は、七つのうち五つの整備が完了（公民館と同様の機能を持つ施設を含む）しており、来年度は、一つの地区公民館を建設する予定です。



果、工費一億四百万円で落札した土浦市の中川理水建設株式会社が工事を行います。

工事の内容は、取水・導水・配水施設と消火栓十六基の設置です。導配水管の延長は、一万二千十八メートルとなります。

● 林道団子石線

林道団子石線は、八郷町と岩間町を結ぶ峰越連絡林道として、昭和四十九年度から開設工事を行っているものです。

今年度の工事は、七百三十九メートルを開設するもので、主な工事内容は、切土、盛土、ブロック積一ヵ所、よう壁工十カ所、ガードレール二百二十七メートルの設置です。

工事は、六社を指名した競争入札の結果、工費四千三百五十五万円で落札した柿岡の塚谷建設株式会社が施工しています。なお、この林道は、当町と岩間町の両側から開設を進めていたもので、今年度の工事が完了すると、両町間が接続することになります。

(第二工区) 七社による指名競争入札の結果

台風の進路予報表示が変更に

新聞の図では円弧で示されていました。

暴風雨域の範囲にもご注意を

台風とは、北太平洋西部および南シナ海に発生し、中心付近の風速が毎秒十七メートルを超えた熱帯低気圧のことです。一年間に平均二十七個が発生し、日本へは、過去三十年間の平均で、年に三個が上陸しています。

はその進路ですが、今年六月から、「台風の中心の進路予報の表示」が変更されました。
(予報位置を点で示す)
十二時間後、二十四時間後の台風の中心の予報位置は、これまで「××と△△を結ぶ線」というように表現し、テレビや

ば、「△△市」の北東およそ六十キロ」というように示します。
（点の誤差を円で表示）



応急手当の知識

だれにでもできる人口呼吸

水に溺（おぼ）れたり、ガス中毒を起こすと呼吸が止まることがあります。

呼吸をして居るかしていない
かは、その人の鼻・口元に頬や
よう。

溺れた人やガス中毒の恐れのある人を助けたときは、まず、心臓の動きや呼吸を確かめまし

耳を近づけて吐く息を調べるか、あお向けにしたときの胸の動きを見ると分かります。

心臓は動いていても、吐く息が感じられなかつたり、胸が下していないときは、呼吸が止まっているのですから、すぐ人工呼吸を始めなければなりません。人工呼吸にはいろいろな方法がありますが、器具などを使わざだれにもできて、しかも確実な方法は、「口対口人工呼吸法」です。

人工呼吸は一刻を争います。正しく順序よく、落ち着いてで

予報円は、台風の勢力圏とは
違います。この円の範囲内を台
風の中心が進んでいく可能性が
高いと考えてください。そして、
台風には、中心のまわりに直徑
が数百キロにおよぶ暴（強）風
雨域があることを忘れてはなり
ません。

命綱の効果を考える

命を拾うのもあなた次第です

命綱。高い送電塔の上などで仕事をする人は、だれもが必ず「命綱」を着けています。しかし、自動車を運転するときには、必ず命綱・シートベルトを着ける人は、ごくわずかだと思います。着ければ安全全なのには分かっていても、実際はなかなか着けないのが実情でしょう。

車は大して壊れていないのに、運転者は死んでしまつた。車はめちゃめちゃに壊れてしまつたのに、運転者は軽いケガで済んだ——など、たまに耳にする話です。

命綱 タシートベルト。の第一の効果は、事故のときの「身体の安全保護」であることは、いうまでもありません。衝突のショックで、車内のハンドルやフロントガラスに頭、胸などをぶつけたり、車外にほうり出されるのを防ぐわけです。

もし、あなたが「衝突事故を起こしても、ハンドルをしつかり握って、腕や脚で体を支えていれば命は守れる」と思つていふとしたら、それはとんでもない誤りです。車が衝突したときの衝撃は、信じられないほど大きいのです。

衝突時に身体を守る

まさに、自分の命を無くすのも捨うのも、自分で着けるシートベルトしだいといえます。

あなたは、このような事故の話を聞いて、「運が悪(良)か
つたんだっべ」「寿命なんだっ
ペ」で片づけますか。まして、
助かつた人が「シートベルト」
を着けていたとしたら……。
たかが一本のベルトぐらいと
思いがちなシートベルトですが、
着けていれば、車の死亡事故も
十人のうち九人までが助かる
という、警察庁のデータもあり
ます。

カミナリ

カミナリがくるのは、一般に雨が降り始めた初期。まだ小降りだから……と思っているうちに、ビカリ、ゴロゴロときて、あわてさせられた経験をおもちの方も多いでしょう。

「春雷」とか「冬の雷」と呼ぶものもありますが、やはり一番多いのは夏。激しい上昇気流で背の高い雲が生ずるときに、電気的なアンバランス状態ができるからですが、この季節は、山や海辺などにレジャーの人出が多い時期でもあるので、被害が重なります。毎年、落雷による死者は、平均20人、負傷者は30人前後でています。

最も危険なのは、むき出しの平らな場所にいるときです。『空に近い物』に落雷しますから、金属類を捨てても立っていては危険です。雷鳴が近いときは、逃げだすよりもまず伏せることです。

自動車の中、電車の中などは安全ですからあわてる必要はありませんが、家の中でも、部屋の中央にいるほうが安全。電灯のすぐ近くは避け、テレビなどはコンセントを抜き、雷鳴の激しいときには電話も使わないほうが無難です。配線を伝わって、受話器をこがしてしまった例などもあるからです。

雷雲は1カ所にとどまつてはいないので、カミナリの通過までしばらく辛抱しましょう。

昔の人は、あの光が米を実らせるとみて、「稻妻」「稻光」などとも呼びました。



■口対口人工呼吸法■



①あお向けに寝かせ、息が通りやすくする(気道確保)



②深く息を吸い、口を大きく開けさせます。



③患者の胸がふくらんできたら口を離し、胸が沈んで息が吐き出されるのを確かめます。

きるようにしておきましょう。
(口対口人工呼吸法)
 ①まず衣服をゆるめてあお向けに寝かせます。次に、吹き込む息が通りやすいよう、患者の首の後ろに手を当てて頭をそらせ、のどをまっすぐにします。これを「気道確保」といいます。口を開じたままのときは、

開いて患者の口の周りにぴったりつけ、鼻をつまんで息が漏れないよう注意して吹き込みます。患者の顔が小さく口だけを合わせにくい場合は、鼻も一緒に口でおおい、口と鼻の両方から胸がふくらむまで、息を吹き込みます。

③患者の胸がふくらんできたら口を離し、胸が沈んで息が吐き出されるのを確かめます。

初めての四～五回は早く、また強く息を吹き込み、その後は五秒に一回ぐらいた割合で行いましょう。子供の場合は、回数を心もち多くして、吹き込む息は弱くしましょう。患者が自発的に呼吸し始めたら、そのリズムに合わせて行ってください。回復は間近です。

※息が吹き込まれたときに何かつまつていなければ、気道確保が十分に行われているかどうかを確かめてください。また、直接口をつけるのがためらわれるときは、ガーゼやハンカチを当てて息を吹き込みます。

度で衝突すると、体重の六倍以上の力が体にかかるといわれます。体重六十キロの人なら、三百六十キロ以上の衝撃になるわけです。ところが人間の支えられる力は、腕で五十キロ、足で百キロ程度が限度ですので、自分の手足で自分で支えられるものではありません。その点、シートベルトを着けていれば、体は座席に保持されますので、負傷が軽くありません。されど、命を落とすことも少ないわけです。

度で運転すると、疲労と関係の深い「脈拍」、「呼吸数」のいずれも増加しますが、シートベルトを着けていないと、着けているときの二割ぐらい負けます。シートベルトを着けることにより、正しい運転姿勢が保たれ、ハンドル操作が確実になるほか、疲労も軽減されますので、事故の防止に効果的なのはいうまでありません。

例えば、時速二十キロの速度で衝突すると、体重の六倍以上の力が体にかかるといわれます。体重六十キロの人なら、三百六十キロ以上の衝撃になるわけです。ところが人間の支えられる力は、腕で五十キロ、足で百キロ程度が限度ですので、自分の手足で自分で支えられるものではありません。その点、シートベルトを着けていれば、体は座席に保持されますので、負傷が軽くありません。されど、命を落とすことも少ないわけです。

疲労を軽くする

疲労を軽減する効果もありま

す。

車を運転すると、疲労と関係の深い「脈拍」、「呼吸数」のいずれも増加しますが、シートベルトを着けていないと、着けているときの二割ぐらい負けます。シートベルトを着けることにより、正しい運転姿勢が保たれ、ハンドル操作が確実になるほか、疲労も軽減されますので、事故の防止に効果的なのはいうまでありません。

シートベルトにはこのような効果がありますが、八割以上の人気が着けないで運転しているといわれます。万一の事故のときあなたが命を守ってくれる命綱、シートベルト。あなたも着けるよう心がけてください。



紙上講座
料理④

前にもいろいろな料理の作り方を載せてみましたが、ご婦人の方に大変好評でしたので、婦人学級や料理講座等で実際にやってみたもののなかからいくつかを連載してみます。

バナナアイスクリーム

材料 (5人分)

○牛乳 500cc ○生クリー
 ムの素 1箱半 ○卵 3個
 ○砂糖 大さじ7 ○バナナ
 エッセンス 少々

作り方

- 1 ボールに卵を白身と黄身とに分けて割り、白身の方は、角の立つ位まであわ立て、あわ雪にする。
 - 2 次に砂糖大さじ1を入れて更にまぜ合わせておく。
 - 3 黄身に砂糖大さじ6を入れてまぜ合わせておく。
 - 4 別のボールに生クリームの素を入れて、牛乳を少しづつ入れて、エッセンスを加え、その中に黄身と白身の両方を入れ、十分にまぜ合わせて冷凍する。

※冷凍の中間で1度かきませ
るとなおよい。

—指導 調理研究會生活改善 普及部講師 伊豆計一先生—

三 対象者から出された相談事項の中でも数の多いものなどを、中心にラジオ番組を制作し、八月五日から毎週木曜日、午前十一時十二分から二十七分までの十五分間、茨城放送で放送（年間三十五回、八月から三月までの予定）

俳句講座の受講者は、現在二十五名で、毎月第一日曜日に定期的に講座を開講しています。講師には、滝田玉水先生からバトンを引き継がれた、片野の綿引東先生があたられ、熱心な指導が行われています。

講座の内容は、各自の作品の添削指導や、当日持ち寄った作品により句会を開き、相互批評などが行われます。参加希望の方は、遠慮なくおいでください。

八郷公民館では、一般住民の方々を対象に、いろいろな講座や学級を開設し、大変好評を得ております。

初心者も加わり楽しい学習

俳句講座

山越えの太鼓の音や夏の月
言い過ぎし事を悔みつ蠅叩く
朝戸繰る濡れて鮮か七変化
矢の如く目の前飛ぶやつばくらめ
今年また縫ひかへて子の更衣
青葉木菟鳴いて通夜の帰り道
青梅のボンと瓦に弾み落つ
郷愁の句碑建つ熊野(ユヤ)の長藤

此此此此此
部原谷谷谷谷生谷
杉鈴路原石吉土櫻
山木川田田田佐井
馬浦房君瓦洋信紅
醉木子子江山水司霞

家庭教育・育児相談（幼児期）を実施 「二歳はしゃい」

県教育委員会では、幼児期の家庭教育に関する正しい知識、育児などを学習することを目的に、「二歳ばんざい」と題する育児相談を行っています。

県教育委員会では、幼児期の家庭教育に関する正しい知識、育児などを学習することを目的に、「二歳ばんさい」と題する育児相談を行っています。

二　対象となる全世帯に対し、直接ハガキなどによる通信指導（年間八回、七月から一月までの予定）
　　家庭教育学習資料の発刊（年一回、八月予定）

親子90名が水しぶき

親子水泳教室が、8月2日から8月30日まで、毎週月曜日に、運動公園プールで開かれています。

親子そろって水に慣れ、泳ぎ方を覚えてもらおうと、小学生以上の初心者の親子を対象に開かれているものです。

今年は、参加者数が親子で九十人と盛況で、午前と午後の二班にわけて実施されており、参加者たちは、泳ぎ方をマスターしようと、熱心に水しぶきを上げています。



上高地で町民キャンプ

青年男女25名が参加した町民キャンプ教室が、7月16日の夜から18日までの2泊2日（車中1泊）の日程で、長野県の上高地で開かれました。

実際にキャンプを体験してもらおうと、青年団、レクリエーションクラブの協力を得て行われたものです。

17日はあいにく雨となってしまったため、テント設営はせずにケビン（バンガロー）を利用したものの、食事はすべて飯ごう炊飯で作ったり、周囲をハイキングしたりして、自然の中での生活を楽しみました。

夏

つばめ

民家中や軒先など、人間の生活しているところに巣をかける習性を持つ鳥 つばめ。

毎年、春になると南方から飛来して、夏中日本で生活し、秋になると再び南方へ渡っていきます。

雁（がん）とともに日本の代表的な渡り鳥として、また害虫を食べる益鳥として知られており、屋内に入ってくると喜び、巣を作ると吉兆であるという俗信が現在も残っています。



柿岡祇園祭

町一番のにぎわいを見せる柿岡の祇園祭。今年も、7月23日から25日にかけて行われました。

例年ならば梅雨も明け、本格的な夏が訪れての祭りとなります。今年は長梅雨のため、雨模様の涼しい祭日となりました。それでも、みこしやささら、山車などがねり歩き、祭が最高潮を迎える24日は雨も上がり、歩行者天国となった夕方には、多くの見物客が訪れ、商店街は祭一色となりました。





柿岡の谷田部さんに文部大臣賞

通信教育で洋裁を学んでいた大字柿岡（長堀）の谷田部淑子さんが、文部大臣賞を受賞しました。

この賞は、文部省認定社会通信教育課程を優秀な成績で修了された方々に贈られるもので、今回は全国で二百四名、茨城県内では六名の方で、受賞となりました。この賞は、文部大臣賞を受賞しました。

谷田部さんは受賞の喜びを同うと、「家族の協力と応援があつたからこそ卒業できました。東京で一週間の夏期講座があるのですが、家庭の主婦がこれに出席するには、家族の協力がなければ無理ですからね」と、最初に家族への感謝の言葉が出てきました。そして「洋裁は毎年流行の変化が激しくて、これからも勉強は続けていくつもりです」と、話しておられました。

谷田部さんは受賞の喜びを同うと、「家族の協力と応援があつたからこそ卒業できました。東京で一週間の夏期講座があるのですが、家庭の主婦がこれに出席するには、家族の協力がなければ無理ですからね」と、最初に家族への感謝の言葉が出てきました。そして「洋裁は毎年流行の変化が激しくて、これからも勉強は続けていくつもりです」と、話しておられました。

五十から六十歳くらいで、ある日突然、脳卒中で倒れた人の話を聞いたことがあると思います。脳卒中は、急に意識を失つたり、半身マヒを起こしたりして倒れる病気で、重症の場合は意識不明のまま死亡します。幸い生命はとりとめても、半身マヒ、言語障害等の後遺症を残すことがあります。

四 心電図

高血圧、動脈硬化などによる病気は、高血圧、動脈硬化ですが、それらはまた心不全、狭心症、心筋梗塞など心臓病の原因ともなつており、腎臓、眼などにも障害を起こすこともあります。

五 眼底検査

脳の血管が出血をおこしたり、小動脈が細くなつたりしていくいかを調べます。

麻生町で子供会幹部講習会

町子供会幹部講習会が、夏休みに入って間もない7月27日から30日にかけ、麻生町の県立白浜少年自然の家で実施されました。

集団生活の中で、リーダーのあり方を学んでもらうことを中心としたこの講習会では、魅力ある子供会活動に欠くことのできないゲーム、歌、フォークダンスなどのレクリエーション中心の講習が行われました。また、ハイキングやウォークラリー（ハイキングに競技要素を加えたもの）で汗を流したり、キャンプファイヤーで友情を深め合うなど、有意義な講習会となりました。

なお、この講習会は、町子供会育成連合会などの主催で、各子供会を代表する小学5・6年生140名が参加し、1泊2日の講習を二つの班にわけて行われたものです。



循環器検診



一 問診

問診では、今までにかかつた病気、最近の状況、家族の病歴などを調べます。

二 血圧測定

高血圧者の多さからいつでも、また脳卒中などの合併症との関連の強さからいっても、血圧測定は重要な検査です。

三 尿、血液検査

尿の検査では、たんぱく、糖、ウロビリノーゲンなどが出ていないか、また、血液検査では、コレステロール、肝機能を調べます。

八郷町でも、循環器及び核検診が、八月から各地区で

行われます。四十から六十歳の方は、レントゲンのほかに問診、検尿、血圧測定などがありますので、必ず受けましょう。また、一次検診で何か異常が見られた場合は、二次検診として心電図、眼底検査、血液検査、栄養指導などがあります。



7月2日に麦の初期検査

昭和57年産麦の初期検査が、去る7月2日、八郷農協小幡支所で行われました。

検査を受けたのは、須釜の廣瀬和巳さんの出荷した小粒大麦80袋と、上青柳の桜井和一さんの出荷した普通小麦23袋です。

検査の結果、小粒大麦80袋はすべて1等、普通小麦23袋は4袋が2等、19袋が外上となりました。

ことしもまた、台風の季節がもうすぐやってきます。ところで、お宅では、次のようなことでちょっと気になつたことはありませんか。雨が降つた後、水はけが悪かつた・プロック塀や板塀がぐらついている。河川に雑草が生い茂り、流れを邪魔している。

ちよつとした油断や見過しがります。このようなことがついたときは、早めに処置しましよう。
なお、九月一日は防災の日です。関東大震災の教訓を生かそうと、この日に決められたものです。災害に対するお宅の備えはいかがでしょうか。

○ あります

- 小幡保育所へ遊具整理箱
- 園部保育所へぞうきん百枚
- 園部地区コミュニティセンターへ花瓶二個
- 山崎 鈴木 きく
- 広瀬 照美
- 百枚

九月一日は 『防災の日』

瓦会保育所に手づくりプール

瓦会保育所に、このほど、子供用のミニプールができあがりました。

このプールは、同保育所の父母の会（真家弥太郎会長）が、昭和56年度卒園及び57年度在園記念として建設し、保育所に寄贈したものです。

工事も、父母の会の方々の労力奉仕で行われ、でき上がったプールも縦2.5メートル、横8メートル、水深50センチメートルのりっぱなものです。6月中旬に完成し、7月12日にプール開きが行われました。

本格的な使用は、梅雨のあけた8月に入ってからとなりましたが、子供たちは、お父さんお母さんからのおもわぬ贈りものに、大喜びで水しぶきを上げていました。

また、小桜保育所でも、父母の会の労力奉仕により、子供用プールが完成しました。



やまと文書

短歌 吉田次郎選

朝庭の掃除を終り憩ひる身に匂ひきて百合の花群
学ぶ子を思う心に応えてか軒に折々風鈴の音 東山崎 荒井山

久々のめぐみの雨に見舞れて庭の紫陽花色深めけり 柿岡 小松崎 美恵

初つばめ奥の造園始まる 細谷 金沢

初蟬やしばし聞き入る日暮どき 柿岡 小松崎 美恵

雷去りて黍に蟬の声戻る 金指 小松崎 嘉代

俳句 滝田玉水選

知るや知らずや命の限り今日もひねもす蟬時雨

怖いけれども雷さまに慈雨と七色虹の橋 上林 大久保貞彦

暑さ寒さの自然の力科学文化も儘ならぬ 下林 河合寿美の舎

柿岡 大沢唯夫

上林

柿岡

大沢

唯夫

河合

寿美の舎

大木嶺月選

金沢

翠柳

荒井

岳

嘉代

山

★★★おしらせ★★★

救急医療情報の 電話番号が変更に

県救急医療情報コントロールセンターの受付用電話番号が、八月一日から、次のとおり変更になりました。

△変更後の電話番号

良い　良い救急

○二九二一四一四一九九
△センターの業務

県内各地の約七百の救急病院等をオンラインなどで結び、コンピュータ処理により、医師や空ベッドなどの情報を集め、消防署（一一九番）へ連絡して、県民生活と深くかかわりながら育ってきた県産品を見直し、

「わが家のアイドル」

田中恭平くん（瓦谷）

父 邦男さん 母 房子さん
昭和56年10月27日生まれ（長男）
家族からの一言 朝から晩まで、小さい手が吸盤のように吸いつけては引っぱって、いたずらをしています。また、車とおじいちゃんのだっこが大好きです。そんないたずらっ子ですが、すくすくと元気に育っています。

県産品愛用ボスター を募集

県民生活と深くかかわりながら育ってきた県産品を見直し、

かかりつけの病（医）院がなつたり、診療に応じられる病（医）院がわからないときは、休日や夜間でも、いつでも電話で問い合わせてください。ただし、緊急の場合に限ります。
※重症かつ緊急で、救急車を依頼しなければならないときは、消防署（一一九番）へ連絡してください。また、センターでは、歯科については取り扱っておりません。

積極的に利用していくと、県では、各界の協力を得て、昭和五十三年から県産品愛用運動を進めております。その運動の一環として、ボスター・コンクールを実施しておりますので、ふるつてご応募ください。

△応募資格
県内に住んでいるか通勤（通学）している者

△応募規格
四つ切（B三判）、絵具は自由です。
昭和五十七年九月三十日（月）必着

△送り先及び問合せ先
水戸市三の丸一十五一三八、
県商工労働部観光物産課（〇二九二一二一八一一内線三三七二）

※作品は自作、未発表のものに限ります。また、作品の中に、県産品使つて豊かなわが郷土の標語を必ず入れてください。
また、死体で発見され身元が

家出人相談所を開設

昨年県内の各警察署で取扱った家出人は、二千百一名に上ります。そのうち千八百七十二名は発見、帰宅等で解決しております。その二百十九名は未解決となつております。

また、死体で発見され身元が

小幡郵便局長に桜井幸雄氏が就任

小幡郵便局長の桜井徳行氏が、六月三十日付けで退職され、その後任として、桜井幸雄氏（38）が就任されました。

また、死体で発見され身元が

判らず、無縁墓地に眠る者も年々増加し、その数はこれまでに県内で百二十体、全国で二万八千八十三体に達しております。

そこで警察では、ご家族やお知り合いの方々の心情を推察し、家出人と身元不明死体の身元を捜すため、次により「家出人相談所」を開くこととしたしました。

この相談所には、全国の身元不明死者に関する資料や記録を準備し、係員が相談に応じますので、お気軽にお越し下さい。

8月	町県民税第一期	国民年金第二期
9月	☆☆☆	国民年金第三期

土浦高等技能専門校 職業訓練生募集

土浦高等技能専門校（土浦市中村西根番外五〇、☎〇一九八一四一三五五）では、技能を身につけようとする方たちのため、次のとおり訓練生を募集しています。訓練期間は、四月入校翌年三月終了の一年間です。

△普通訓練課程（高卒以上）
○電子機器科三十名 ○電気工事科三十名 ○自動車整備科四十名 ○洋裁科二十名

△受付期間
昭和五十七年九月二十日から十月二十日

△選考期日及び方法
昭和五十七年十月二十六日。
面接、身体検査、筆記試験（現代国語、数学）

※申し込み方法など詳しいことは、土浦高等技能専門校へお問い合わせください。

△相談日時
土浦警察署（☎〇一九八一一一五九〇）
間、午前九時～午後四時

※当日都合の悪い方は、休日を除く毎日、県警察本部鑑識課（水戸市三の丸一十五一三八、☎〇一九二一四一二二一内線二四七五）で相談に応じます。

詳しくは、最寄りの警察署、派出所におたずねください。